

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 60 (1915)
Heft: 8

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LX^e Année

N^o 8

Août 1915

Impressions d'Allemagne.

L'armée sur pied de guerre.

L'armée allemande en 1915 est telle que pouvaient se la représenter ceux qui ont eu le privilège de la connaître en temps de paix : une armée instruite avant tout en vue de la guerre. Les expériences des premières batailles ont modifié certains principes tactiques, mais la marche du service est restée la même jusque dans ses moindres détails, et l'on retrouve au front les mêmes gestes, la même tenue sous les armes, le calme et la conscience dans l'exécution des ordres qui régnait dans les garnisons, avant le mois d'août 1914.

Cette armée si complètement prête a passé du pied de paix au pied de guerre sans subir cette transformation profonde qu'on remarque chez ses adversaires où, dans bien des domaines, l'improvisation a supplié à la préparation.

L'HOMME.

Le soldat. — Les soldats de toutes armes ont une apparence vigoureuse, une tenue correcte et soignée. On ne voit pas d'hommes bruyants ou ivres. Les honneurs sont rendus partout avec exactitude, sauf dans les gares où les soldats sont dispensés du salut, mesure pratique, car dans la hâte du départ et parmi la foule d'uniformes qui couvre les quais, il est difficile de reconnaître à temps les supérieurs.

Les réservistes barbus de 25 à 35 ans sont le plus grand nombre. On rencontre peu de volontaires au-dessous de 20 ans. Les landsturmiens ont particulièrement bonne façon. Quantité d'hommes en congé circulent derrière le front. Ceux qui